
 

 

 

 

 

 

 

 

 

英語の思い出 
学校長 石井 美香  

 

教職について日が浅かったころ、確か 3年生のクラスを連れて、神戸に遠足に行った時の事です。乗り換え

駅の十三で海外にルーツのある方に、英語で「このホームの電車は神戸に行くのか」というような事を尋ねら

れました。次に来る電車が各駅停車で、特急の方が早く着くという事を伝えたかったのですが、とっさに答え

られず日本語と身振り手振りで次の電車はダメだという事を伝えました。子ども達と、もし、その人が各停に

乗りそうになったら、引っ張って止めようなどと相談して、その場をしのいだのを覚えています。しゃべりた

いな、という気持ちとともに、伝えられなかった感が残り、悔しい思いが残りました。 

 

とてもたくさんの日々が流れ、ついこの間、新大阪駅で同じような事を聞かれました。近くの人が、英語で

この電車は京都に行くのか、と言うのです。次の電車は高槻行きで、京都に行く快速は違うホームから出ます。   

この時の私は、「次の電車は京都に行かないから、4番線の快速電車に乗るといい。」というような事を、なん

とか英語で伝えることができました。正しい文章ではなかったかもしれませんが、相手は理解したようで、案

内したホームに向かっていきました。 

外国語は得意ではないし特段の勉強をしてこなかった私が、年を取ってから、どうしてこのような会話がで

きたのか、という事を考えたときに、学校でも外国語の授業が始まったり、ＮＥＴの先生が学校に来たりして、

英語と接する機会が格段に増えたからではないか、という事に思い当たりました。

周りの環境が変わってくることによって、それまでの不安がやってみようとい

う気持ちにかわっていったのです。 

この辺りは子ども達も同じだと思います。授業でも外国語活動、英語が行われま

す。ＮＥＴや英語の専科の先生が、楽しく教えてくれるようになりました。画像や

音声教材も充実して、外国の言葉を話すという事については、ハードルが低くなりました。海外にルーツのあ

る子ども達と学ぶ機会もふえてきました。色々な人たちが、当たり前に学校に集まり、ともに学ぶ、時代が変

化していることを感じたエピソードでした。 

 玉櫛小学校ではこれからも様々な取組みを進めてまいります。引き続きご協力、ご支援のほどよろしくお願

いいたします。 

 

 

 

 

 

校訓「磨光」  

学校だより  
学校教育目標「めざせ 大好きな自分！」 
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平日 8:00～18:00 

土日祝 8:30～17:00  

本年度の全国学力学習状況調査の結果をホームページに掲載しています。国語の基

礎基本分野については、力がついてきているかなという印象です。また、去る 11

月22日に学校運営協議会が開かれ、委員の方から様々なご意見をいただきました。

学校便りに、会議録を掲載していますので、ご覧ください。 



12月 

1 金 個人懇談④ 

2 土  

3 日  

4 月 個人懇談⑤  

5 火 
SC 研究授業（13：30 下校） 

３年交番見学（2.3ｈ） 

6 水 南中ブロック授業研（４時間授業、13：15 下校） 

7 木 要点監視  レインボータイム 

8 金  

9 土  

10 日  

11 月 委員会活動 

12 火  

13 水  

14 木  

15 金   

16 土  

17 日 制服採寸（南中、10：30～11：30） 

18 月 SC クラブ活動 

19 火  

20 水  

21 木 給食終了 大掃除 

22 金 終業式   

23 土  

24 日  

25 月  

26 火  

27 水  

28 木 仕事納め 

29 金 管理員配置 

30 土 管理員配置 

31 日 管理員配置 

 

お知らせ 

★個人懇談が始まっています。 

 ４日（月）までの予定で、午前中４時間授業

を行い、給食後１：３０下校となっています。 

★２学期の終業式は２２日（金）で、１１時頃

の下校となります。 

★３学期の始業式は 1月９日（火）で、 

１１時頃の下校となります。また、給食は 

１０日（水）から始まります。 

お願い 

★どの学年でもタブレットを使った学習が進

んでいます。タブレットを忘れてしまうと授

業に参加しにくくなるので、ご家庭でも声掛

けをお願いします。また、充電することを忘

れて、肝心な時に使えないという場面も多い

です。必ずフル充電をして持たせるよう、よ

ろしくお願いします。 

★寒くなってきて、登下校時や学校内で両手を

ポケットに入れて歩いている子が増えてお

り、とっさに手をついたりすることができず

に、大きなけがにつながることが心配されま

す。必要に応じて登下校時は手袋を着用する

ようにしましょう。 

★体調を崩しやすい季節です。手洗い、うがい、

好き嫌いをせずにしっかりご飯を食べる、よ

く寝るという基本的な生活習慣を守って、健

康に過ごしましょう。 

★お休みや遅刻をする際は、８時３０分までに

必ず連絡をするようにお願いします。連絡が

ないと、とても心配になります。何卒ご協力

をお願いします。 

学校教育自己診断 

お忙しい中、アンケートにご協力いただき

ましてありがとうございました。 

今後、結果を教職員で共有し、よりわかり

やすい授業、楽しく安心できる学校を目指し

てまいります。また、３学期に保護者の皆様

向けに「まとめ」をお配りします。 

 



令和５年度 第２回茨木市立玉櫛小学校 学校運営協議会 記録 

11月 22日（水）18:30開会 （参加者 11名） 

(1) 学力学習状況調査結果と学校の取組みについて 

（学校）学力向上の取組として、読む力を育むために、京都女子大学 教授 を招いて 

研修会・研究授業等を行い言語力の向上をめざしている。 

全国学力・学習状況調査では、課題の残る項目もみられるが、すくすくウォッチの経年比較では、

少しずつではあるが国語力に向上がみられる。 

いろいろなことにチャレンジしてもらうことで、相馬芳枝科学賞など入選する児童もいる。やる気

を学力向上につなげていきたい。 

（委員）放課後子ども教室で学習の様子を見ていると、学力よりも心の安らぎが必要な 

児童が多いように感じる。思春期に差し掛かり、何か困っていることはないか、 

子どもたちの様子をみていくようにする。学校と協力し気が付いたことは伝えていく。 

（委員）全市的に本校のエプロン先生のように、1年生などのスタートアップの専門知 

識をもった方が、先生をフォローする制度を考えていくことはできないだろう 

か。 

（学校）本校の地域の方の取り組みは、評価が高い。制度としてとり入れられる部分を提案していく。 

 

(2) 学校の様子や予定について 

（学校）学校の様子や行事予定について、学校閉鎖により運動会が延期となったが、コロナ前のように行事

も行えるようになってきている。連合水泳大会、連合運動会、連合音楽会等、市の行事も行われ子ど

もたちもとても頑張っている。 

（学校）体育館の空調工事の予定が具体化してきている。地域の方の体育館使用ができ 

なくなるので日程が決まりしだいご理解、ご協力いただくことになる。 

（委員）地域の行事のもちつき大会等、協力をお願したい。コロナ前のように、制限 

をかけずに行うことができればと考えている。 

（委員）学校施設や校区の安全について、市に伝えていかなければならない。通学路で 

も、道路の塗装がはがれてきているところがあり危険になってきている。地域や 

保護者からも声を上げてもらいたい。 

（学校）PTAの方からも、通学路の交通安全施設等の点検および通学安全対策要望書を 

あげ市に伝えてもらっている。気づいた所があれば伝えてほしい。 

 

(3) １５０周年記念事業について(経過報告) 

（学校）１５０周年記念事業について、この後、日程を決め進めていくことになる。 

令和６年６月１日に土曜参観後、記念企画、令和７年１月２６日式典を行うかを決定し 

ていく。 

 

 


